

LE JOURNAL

DU JURA

DEPUIS 1863



Lundi 9 septembre 2024 No 110 CHF 3.80 J.A. - CH-2501 Bienne 1 ajour.ch

Sonceboz, l'histoire d'un axe crucial

Journées du patrimoine Avec comme thématique les «réseaux», la manifestation a pour but de mettre en lumière la façon dont les civilisations ont tissé du lien pour favoriser les échanges. Sonceboz-Sombeval, en tant qu'axe important dans la région, a attiré une petite dizaine de curieux pour découvrir le rôle central qu'a joué la localité à une autre époque. page 6

De l'Amérique à la Mairie, il n'y a qu'un pas



Matthias Käser

Elections biennoises La candidate libérale-radical à la Mairie, Natasha Pittet, est américaine par sa mère. Elle a grandi dans le Chablais vaudois et a été naturalisée suisse en 1990, cinq ans avant son arrivée à Bienne. Petite, elle se rêvait avocate, pour défendre des causes et trouver des solutions. Des motivations qu'elle a retrouvées dans son engagement politique au niveau communal. pages 2 et 3

Le soleil et la VCV ont ravi 380 athlètes

Course à pied Pour sa 24e édition, Villeret-Chasseral-Villeret a battu son record de participants et le roi du Chasseral a été couronné. page 13



Serge Méritat

PUBLICITÉ



Nik Egger

Un concours pour les fumeurs de pipe

Bienne C'est une compétition pas comme les autres, qui a réuni pas moins de 48 passionnés de pipe. Objectif: prolonger les volutes de fumée le plus longtemps possible. page 5

Le rendez-vous des voitures anciennes

La Heutte Pour la quatrième fois, la réunion d'anciennes voitures, pour la plupart américaines, a attiré près de 300 curieux et passionnés d'automobiles. page 12



Ludovic Humair

Une Fête du vin plus que réussie

La Neuveville Durant le week-end, c'est près de 15'000 visiteurs qui ont foulé les pavés de la cité médiévale. Les organisateurs sont ravis, malgré la pluie du dimanche. page 7

Le FCTT empoche enfin ses premiers points

Football 2e ligue inter: face au promu Lommiswil, le FC Tavannes/Tramelan a cueilli sa première victoire de la saison, samedi (2-0). Contre un adversaire peu impressionnant, il a su faire le nécessaire.



Maxime Eschmann a mis son équipe sur les bons rails en ouvrant la marque à la 10e minute, samedi.

Bist/Jonas Lüthi

Thomas Fuego

La troisième a été la bonne! Après deux défaites à domicile, il a fallu jouer une troisième fois sur la pelouse tramelote pour que le FCTT lance sa saison, et se défasse du FC Lommiswil, promu en 2e ligue inter cet été. «On est super soulagé de gagner ici, on n'avait pas le droit de perdre à nouveau. Ça fait du bien au moral», soufflait le capitaine des «sang et or», Téo Assunção, à l'issue de la rencontre.

Si la prestation de son équipe n'est pas la plus belle qu'on ait pu observer à Tramelan, il n'en demeure pas moins que le FC Tavannes/Tramelan

était bien plus tranchant que son adversaire. Dès la 10e minute, c'est l'inévitable Maxime Eschmann qui a mis son équipe sur les bons rails en ouvrant la marque, d'une superbe frappe de la ligne des 16 mètres, qui s'en est allée dans le petit filet opposé.

Du déchet des deux côtés

Sur le terrain, la volonté de se projeter rapidement vers l'avant était clairement visible chez les joueurs locaux. Toutefois, la rencontre a été marquée par une quantité non négligeable de passes manquées ou de relances précipitées chez les deux équipes. Lommiswil

aurait pu payer une addition bien plus salée et la troupe de Philippe Rossinelli ne s'en serait peut-être pas aussi bien sortie face à un adversaire de plus gros calibre.

Toujours est-il que le jeu présenté a suffi au FCTT pour doubler la mise par Mathieu Bueche à la 34e. D'une tête plongeante, il a parfaitement dévié le centre de Maxime Eschmann au fond des filets adverses. Malheureusement, le buteur a été contraint de quitter la pelouse sur blessure quatre minutes plus tard. Un coup dur pour son équipe.

Malgré les imprécisions récurrentes, la défense tavanno-

tramelote a tenu bon jusqu'au coup de sifflet final. Cette performance s'explique par différentes raisons, à commencer par le remplacement du capitaine en défense centrale. Ce qui a permis de stabiliser l'arrière-garde, comme espéré. Les arrêts du gardien Jomé Isler constituent un autre facteur, lui qui a su faire le travail en fin de match, alors que le FCTT reprenait sa mauvaise habitude de laisser son adversaire lui tourner autour quand il mène au score.

«Après trois défaites, quand tu gagnes 2-0, tu n'as pas le droit de perdre et tu joues tout de suite avec la peur», avouait Téo Assunção. «On a beaucoup

Tavannes/Tramelan - Lommiswil 2-0 (2-0)

Allianz Suisse Stadium, Tramelan:

366 spectateurs.

Arbitre: Nevistic.

Buts: 10e Eschmann 1-0. 34e Bueche

2-0.

Tavannes/Tramelan: Isler; Paratte, Assunção, Roth, Teissier; Girardi (74e Rodrigues), Beauquier, Bueche (41e Malanda, 83e Biferi); Ducommun (90e Leimgruber); Houmar (88e Juillerat), Eschmann.

Lommiswil: Bracher; Sebastian Gerspacher, Felber, Becirovic (90e Rohrer), Philippe Gerspacher; Nussbaumer, Sonderegger, Zumstein, Joao; Jonas Ebel (64e Miescher), Bruni.

Notes: Tavannes/Tramelan sans Daniel, Leiber (avec la 2e équipe), Bianchet ni Droz (blessés). Avertissement à Sonderegger (22e, jeu dur), Zumstein (37e, jeu dur) et Leimgruber (92e, jeu dur). Coups de coin: 3-5 (3-3).

défendu à la fin, mais on a bien défendu!» Il ne faut toutefois pas nier que l'offensive des visiteurs manquait de talent et probablement de confiance, elle qui doit encore s'affirmer dans cette nouvelle division.

Un groupe soudé

Avant tout, le FCTT s'est surtout montré uni face à un adversaire qui ne le semblait pas tant. Si posséder un effectif très jeune a des désavantages, cela comporte également des avantages, selon le capitaine. «Comme on a peu de différence d'âge, on écoute les mêmes musiques, on a les mêmes délires et ça nous soude beaucoup. Aujourd'hui (réd: samedi), on était tous dans le même état d'esprit, on avait tous envie de gagner!»

C'est assez logiquement que le collectif tavanno-tramelot s'est imposé, samedi, même s'il a encore du pain sur la planche. Les hommes de Philippe Rossinelli se déplaceront samedi prochain pour affronter le FC Bosna Neuchâtel, une équipe qui s'est inclinée quatre fois en autant de rencontres en ce début de saison.

Enfin une victoire sur un grand Tour pour Stefan Küng

Cyclisme Le Thurgovien s'est adjugé dimanche la dernière étape de la Vuelta, un contre-la-montre de 24 km disputé autour de Madrid.

Quatrième du chrono inaugural de ce Tour d'Espagne, disputé sur 12 km entre Lisbonne et Oeiras, avec 6" de retard sur le vainqueur Brandon McNulty, Stefan Küng a fait très forte impression dimanche à Madrid. Le rouleur de la Groupama-FDJ fut certes l'un des rares spécialistes à jouer le coup à fond. Mais il n'a rien volé.

Le Thurgovien a décroché sa deuxième victoire de la saison – après son titre national du chrono – en devançant de 31" Primoz Roglic (2e). Il efface ainsi sa déconvenue des JO de Paris (8e du contre-la-montre) et prend confiance avant les Mondiaux de Zurich, où il espère décrocher une deuxième médaille dans un rendez-vous intercontinental après le bronze de la course en ligne des Mondiaux 2019.

Second Suisse engagé sur cette Vuelta, Mauro Schmid a également conclu son pensum en beauté, même s'il lui reste l'amertume de deux 2es places obtenues lors des 13e et



Stefan Küng a fêté dimanche sa première victoire d'étape sur un grand Tour. Keystone/AP Photo/Pedro Rocha

18e étapes. Le Bernois, qui s'était classé 7e du contre-la-montre disputé au Portugal trois semaines plus tôt, a pris la 5e place de ce chrono dominical. Il sera également à suivre de près à Zurich dans trois semaines.

La passe de quatre pour Primoz Roglic

Primoz Roglic, 34 ans, a quant à lui remporté sa quatrième Vuelta après ses sacres de 2019, 2020 et 2021. Le leader de l'équipe Red Bull-Bora égale ainsi le record du nombre de victoires dans la boucle espagnole établi par l'Espagnol Roberto Heras au début des années 2000.

Après 21 étapes et près de 60'000 mètres de dénivelé positif, le Slovène devance au classement général final de 2'36 l'Australien Ben O'Connor, porteur du maillot rouge de leader durant 13 journées. L'Espagnol Enric Mas a conservé sa troisième place sur le podium, devant l'Equatorien Richard Carapaz, 4e.

L'Australien Kaden Groves est pour sa part reparti de Madrid avec le maillot vert du classement par points, qui semblait promis au Belge Wout Van Aert avant la lourde chute de ce dernier. Un autre Australien, Jay Vine, a fini en tête du classement de meilleur grimpeur. ats

LOTERIES

Tirages du 6 septembre 2024

EUROMILLIONS

12 14 34 41 47 3 4

N° • Étoiles	Gagnants	Gains (Fr.)
5+ ★★	1	139'660'515.00
5+ ★	4	241'263.25
5	7	32'221.25
4+ ★★	55	2'919.80
4+ ★	1'022	289.45
3+ ★★	2'111	148.15
4	2'061	106.60
2+ ★★	31'655	34.70
3+ ★	46'435	26.40
3	96'179	23.75
1+ ★★	175'554	15.75
2+ ★	717'046	12.15
2	1'470'121	9.55

SWISS WIN 10 22 43 49 50

N°	Gagnants	Gains (Fr.)
5/5	0	-
4/5	153	950.00
3/5	7'326	44.75

Prochain Jackpot: Fr. 16'000'000.-*

SUPER-STAR B935C

Rangs	Gagnants	Gains (Fr.)
1 ★★★★★	0	-
2 ★★★★★	2	7'150.20
3 ★★★★★ / ★★★★★	6	1'986.15
4 ★★★★★ / ★★★★★	16	1'042.75
5 ★★★★★ / ★★★★★	60	238.35
6 ★★★★★ / ★★★★★	148	52.40
7 ★★★★★	276	19.45
8 ★★★★★ / ★★★★★	1'440	10.75
9 ★★★★★ / ★★★★★	15'038	3.95

*Montant estimé en francs, non garanti. À partager entre les gagnants du 1^{er} rang.

Tirages du 7 septembre 2024

N° • N° Chance	Gagnants	Gains (Fr.)
6+1	0	-
6+0	0	-
5+1	11	7'496.05
5+0	52	1'000.00
4+1	525	121.50
4+0	2'349	70.50
3+1	7'736	20.70
3+0	36'670	9.30

Prochain Jackpot: Fr. 17'200'000.-*

N°	Gagnants	Gains (Fr.)
6/6	1	712'965.00
5 derniers	2	10'000.00
4 derniers	14	1'000.00
3 derniers	141	100.00
2 derniers	1'466	10.00

Prochain Jackpot: Fr. 100'000.-*

*Montants estimés en francs, non garantis. À partager entre les gagnants du 1^{er} rang.

ORDRE EXACT:	Fr. 338.60
MILIEU:	Fr. 3.40

ORDRE EXACT:	Fr. 10'000.00
TOUS LES ORDRES:	Fr. 576.90
1er CHIFFRE:	Fr. 6.90

Seule la liste officielle des résultats de la Loterie Romande fait foi. www.loro.ch

ajour
Deine Region
dans ta poche

Toutes les news de ta région et du monde entier.
ajour.ch